

EDITORIAL: REVISTA REMI, CONTENIDO Y PROPÓSITOS EDITORIALES

La revista REMI, representa un esfuerzo académico para la difusión de la publicación científica en la Facultad Multidisciplinaria de Occidente de la Universidad de El Salvador.

La publicación científica es en la actualidad el modelo de divulgación de la ciencia más adecuado para comunicar los resultados del quehacer investigativo. La publicación de revistas científicas constituye el espacio donde la actividad académica tiene su punto de encuentro. Este modelo de publicación de la ciencia establece sus propias reglas, procesos, sistema de arbitraje, comités científicos, entre otros marcos normativos que en su conjunto garantizan la calidad de las investigaciones. El cumplimiento de criterios de calidad internacional permite acceder a las diferentes bases de datos que difunden contenido académico y debe ser un objetivo de cualquier revista que quiera ser calificada como “científica”.

Poseer criterios de calidad editorial implica estandarizar los procedimientos no solo de edición de la revista, sino facilitar información sobre su política y su localización virtual para ser consultada por los lectores. Entender el proceso editorial a partir de las estructuras que permitan agilizar los motores de búsqueda de información representa un avance en la comprensión de la arquitectura de los metadatos. En ese sentido, se busca que el proceso de publicación se vuelva un diálogo de aprendizaje entre los autores, editores y lectores.

Por otro lado, nos es grato comentar algunos de los trabajos que forman parte de este número de la Revista REMI. En el artículo titulado *Violencia de pareja contra la mujer en el Quindío un drama que no termina*, los investigadores **José Alonso Andrade**

Salazar; Jazmín Daniela Gómez Ramírez; Lizeth Daniela López, presentan una aproximación al estado de la violencia de pareja contra la mujer en Colombia y en el departamento del Quindío entre el 2017 y el año 2020. Un hecho relevante de este artículo es que recoge informes de instituciones como el Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses. De estos informes se extrajeron los datos en el periodo que comprende el estudio, lo cual ayuda a comprender el comportamiento de la variable violencia que en el periodo de pandemia tuvo un incremento significativo con lo cual los autores demuestran que la violencia contra la mujer es un grave problema de salud pública.

Además, en el área de educación recibimos el texto; ***Innovación educativa con tic: estudio de caso en una escuela pública de El salvador, del sociólogo Adán Mendoza***. Este artículo analiza cuáles son las representaciones adquiridas de los profesores a través de la experiencia de diseñar e implementar una innovación curricular mediada por las TIC. En ese sentido, el autor describe experiencias exitosas de profesores, el ámbito público y al mismo tiempo invita a la reflexión sobre la solución de problemas conlleva la educación bajo entornos virtuales. La importancia de este estudio es notable porque aporta una discusión sobre un tema de actualidad, pues las tecnológicas actuales ofrecen una amplia diversidad de herramientas y desafíos para el proceso de enseñanza aprendizaje.

El artículo; ***La redacción y revisión de ensayos científicos: su enseñanza y aprendizaje en doctorandos salvadoreños de la autora Mayte Jiménez Rivero***, describe como la redacción de ensayos, en las primeras dos décadas del siglo XXI, ha tomado fuerza e importancia en esta era digital de avances tecnológicos, científicos y de comunicación. El ensayo como género académico ofrece un espacio para la argumentación de ideas, aunque muchas veces se desconoce su estructura y utilidad en el mundo académico. Es por ello que la autora se propone compartir experiencias didácticas, aplicadas en clases dirigidas a doctorandos salvadoreños de la universidad pública de El Salvador, sobre la enseñanza y el aprendizaje de la redacción de ensayos científicos.

Otro importante aporte fue recibir el estudio del Investigador: José Antonio Rodríguez: ***La epistemología y enfoques de la investigación: perspectivas contemporáneas***, en esta investigación se hace un recuento de algunos postulados de la filosofía de la ciencia, a partir de los cuales se explica la interconexión entre la epistemología y los enfoques de investigación científica. En este artículo se sistematizan ideas y conceptos de diferentes autores que desde diferentes tendencias filosóficas del siglo XXI recomiendan modelos epistemológicos de cómo entender el quehacer científico.

En la FMOcc, se producen muchos trabajos de investigación que desde su área académica aportan explicaciones sobre diversos problemas de la realidad salvadoreña, esta producción interna constituye lo endógeno de nuestra revista REMI. No obstante, también juega un papel determinante las investigaciones externas, es decir, aquellas que

disertan sobre otros problemas de la región latinoamericana, pues nos permiten confrontar nuestros problemas con los de los países vecinos y discutir sobre soluciones comunes. Por lo anterior nos es grato recibir investigaciones de investigadores de distintos países, las cuales hacen un gran aporte a nuestra revista y por lo cual sentimos un enorme compromiso con los autores, para que el producto de su trabajo tenga visibilidad, y como consecuencia, mayores posibilidades de citas.

Alcanzar todos estos propósitos exige una sistematización de las experiencias editoriales, así como la búsqueda constante de la actualización en los procesos de publicación. Esto solo será posible a partir de un compromiso académico con nuestra institución, con los investigadores, y con la ciencia, lo cual representa el camino a la superación de los problemas de toda sociedad.

Lic. Obed Mejía

Director Revista REMI

REMI

*Revista Multidisciplinaria
de Investigación*